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AOS CINCO DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO, ÀS 

NOVE HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, 

ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO CARDOSO, 

REALIZOU-SE A CENTÉSIMA VIGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE 

CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA 

DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, 

DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO 

REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR 

ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 2670/2024, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 33/2024, Nº 34/2024, Nº 

35/2024 E Nº 36/2024, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

PROJETO DE LEI Nº 47/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

PROJETOS DE LEI Nº 49/2024, Nº 50/2024 E Nº 51/2024, TODOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETO DE LEI Nº 71/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; PROJETO DE LEI Nº 76/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; PROJETO DE LEI Nº 77/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÃO Nº 18/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 172/2024, Nº 173/2024, Nº 174/2024, Nº 175/2024, Nº 

176/2024 E Nº 177/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

INDICAÇÕES Nº 240/2024, Nº 241/2024, Nº 242/2024, Nº 280/2024, Nº 282/2024 E Nº 

310/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES 

Nº 250/2024, Nº 251/2024, Nº 252/2024 E Nº 253/2024, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 271/2024, Nº 272/2024, Nº 273/2024, 

Nº 274/2024, Nº 275/2024, Nº 276/2024, Nº 277/2024, Nº 278/2024, Nº 279/2024, Nº 

315/2024, Nº 316/2024, Nº 317/2024, Nº 318/2024, Nº 319/2024, Nº 320/2024, Nº 321/2024, 
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Nº 322/2024, Nº 323/2024, Nº 324/2024, Nº 325/2024 E Nº 326/2024, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 281/2024, Nº 308/2024 E Nº 

309/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 

283/2024 E Nº 284/2024, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; 

INDICAÇÕES Nº 285/2024, Nº 286/2024, Nº 287/2024, Nº 288/2024, Nº 289/2024, Nº 

290/2024, Nº 291/2024, Nº 292/2024, Nº 293/2024, Nº 294/2024, Nº 295/2024, Nº 296/2024, 

Nº 311/2024, Nº 312/2024 E Nº 313/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 297/2024, Nº 298/2024 E Nº 299/2024, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; REQUERIMENTOS Nº 33/2024 E Nº 

34/2024, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; E EMENDA 

MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI Nº 343/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU 

CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES 

INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR FÁBIO PAVONI, 

QUE AGRADECEU A ARTICULAÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA, VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, PARA QUE FOSSE REALIZADA UMA REUNIÃO NA PREFEITURA 

COM TODOS OS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, ONDE FOI FEITO O PEDIDO DE QUE 

HOUVESSE MAIS RESPEITO POR PARTE DOS SECRETÁRIOS EM RELAÇÃO AO 

TRABALHO FEITO PELOS VEREADORES NA CÂMARA, DESTACANDO QUE ESTÁ 

HAVENDO UMA DEMORA MUITO GRANDE PARA SE RECEBER RESPOSTAS DAS 

SECRETARIAS AOS REQUERIMENTOS APROVADOS PELO LEGISLATIVO. O 

VEREADOR COMENTOU TAMBÉM SOBRE A FARMÁCIA CENTRAL, ONDE AS 

PESSOAS ESTÃO TENDO QUE AGUARDAR ATÉ DUAS HORAS PARA PEGAR SEUS 

REMÉDIOS, ASSIM COMO, AGRADECEU AOS VEREADORES A APROVAÇÃO DE 

REQUERIMENTOS QUE BUSCAVAM AUMENTAR O NÚMERO DE FUNCIONÁRIOS 

NAQUELA FARMÁCIA, E TAMBÉM PARA INSTALAÇÃO DE PAINEL ELETRÔNICO, 

FACILITANDO A ORGANIZAÇÃO DA FILA DE ESPERA PARA ATENDIMENTO. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER AGRADECEU A PRESENÇA DA SENHORA 

ENGEBERTA FURMAN NO PLENÁRIO, ONDE SERÁ VOTADO PROJETO DE LEI QUE 

LHE CONCEDERÁ UM TÍTULO HONORÍFICO, DO QUAL O VEREADOR SE ORGULHA 

DE SER O AUTOR. O VEREADOR AGRADECEU O ATENDIMENTO DE SUAS 

SOLICITAÇÕES EM RELAÇÃO À REGIÃO DE ONÇAS, ONDE FOI RETIRADA UM 

ANTIGA BIBLIOTECA, QUE ERA MUITO POUCO UTILIZADA, TRANSFORMANDO-SE O 

ESPAÇO EM UMA PRACINHA, ONDE ESTÁ SENDO INSTALADO UM PARQUINHO, 

ATENDENDO À DEMANDA DOS MORADORES DA LOCALIDADE, QUE NÃO TINHA 
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OPÇÕES DE ÁREA DE LAZER PARA AS CRIANÇAS. O VEREADOR TAMBÉM 

AGRADECEU O EMPENHO DO PRESIDENTE NA ARTICULAÇÃO DA REUNIÃO COM OS 

SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, ONDE SE DISCUTIU OS PROBLEMAS QUANTO A 

DIFICULDADES NO ATENDIMENTO DOS REQUERIMENTOS DOS VEREADORES, 

SENDO ESTE UM GRANDE PROBLEMA, QUANDO OS PODERES NÃO CONVERSAM 

ENTRE SI, E DISSE QUE OS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS TEM QUE TER EM MENTE 

QUE OS VEREADORES ESTÃO À SERVIÇO DA POPULAÇÃO, QUE OS ESCOLHEU 

PARA REPRESENTÁ-LA, POR ISSO, TEM QUE HAVER RESPEITO PELO SEU 

TRABALHO, NAS RESPOSTAS ÀS REIVINDICAÇÕES ENCAMINHADAS PELO 

LEGISLATIVO, EM ESPECIAL, RELACIONADAS À EDUCAÇÃO E A OBRAS PÚBLICAS, 

ÁREAS EM QUE ESTÃO OCORRENDO SITUAÇÕES QUE NÃO SÃO NORMAIS, COMO 

FALTA DE PROFESSORES PARA A EDUCAÇÃO INFANTIL, POR FALTA DE 

PLANEJAMENTO, APESAR DE TEREM SIDO APROVADOS RECURSOS PARA 

REALIZAÇÃO DE CONCURSOS, E HOJE EXISTE UM GRANDE NÚMERO DE 

PROFESSORES ESPERANDO SER CHAMADOS PARA ASSUMIREM SUAS VAGAS 

QUE, NO ENTANTO, ESTÃO SENDO OCUPADAS POR FUNCIONÁIROS DA PRÓPRIA 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, SITUAÇÃO QUE DEVE SER SOLUCIONADA LOGO. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE O ASSUNTO 

ESTÁ SENDO COMENTADO, E NÃO SENDO POR QUESTÕES PESSOAIS, MAS SE 

ESTÁ OBSERVANDO COM PREOCUPAÇÃO ALGUMAS SITUAÇÕES QUE ESTÃO 

OCORRENDO, COM DECISÕES DE MOMENTO SENDO TOMADAS PELA SECRETARIA 

DE EDUCAÇÃO, COM ATRASOS EM OBRAS, POR EXEMPLO, POIS INVESTIMENTOS 

FORAM FEITOS PELO PREFEITO HISSAM E OS ALUNOS NÃO PODEM CONTINUAR 

EM SALAS DE AULA AINDA DE MADEIRA, E DISSE QUE SÃO DECISÕES TOMADAS 

QUE DEMONSTRAM A FALTA DE PLANEJAMENTO. O VEREADOR DESTACOU QUE 

ESTE É O MOMENTO EM QUE ESTA CASA DEVE INTERVIR NESTA SITUAÇÃO DE 

ALERTA NA EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO, POIS É GRITANTE A FALTA DE 

PLANEJAMENTO POR PARTE DAQUELA PASTA EM RELAÇÃO A FALTA DE 

FUNCIONÁRIOS, POR ISSO, DISSE QUE O LEGISLATIVO DEVE CHAMAR A 

SECRETÁRIA ADRIANA PALMIERI, PARA MAIORES ESCLARECIMENTOS SOBRE O 

QUE ESTÁ ACONTECENDO NA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE NOSSO MUNICÍPIO. 

O VEREADOR PROFESSOR VALTER, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE, COMO 

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIRCULA EM MUITAS UNIDADES 

EDUCACIONAIS DO MUNICÍPIO, VERIFICANDO AS DEMANDAS, ESPECIALMENTE AS 

DE QUESTÃO ESTRUTURAL DAS ESCOLAS MAIS ANTIGAS, COM A DA ESCOLA 
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MUNICIPAL PRESIDENTE JUSCELINO KUBISTCHEK DE OLIVEIRA, QUE TEVE SALAS 

ALAGADAS, QUE TERÃO QUE SER REFORMADAS NOVAMENTE, POIS PARECE QUE 

A MANUTENÇÃO FEITA NO LOCAL NÃO FOI BEM FEITA, ASSIM COMO, HÁ OUTRAS 

ESCOLAS COM VÁRIAS NECESSIDADES ESTRUTURAIS, POR ISSO, TEM QUE HAVER 

UM OLHAR COM MAIS ATENÇÃO AOS PROBLEMAS RECORRENTES, PORQUE NÃO 

ADIANTA FICAR ADMIRANDO OS PRÉDIOS NOVOS QUE ESTÃO SENDO 

CONSTRUÍDOS, ESQUECENDO-SE DOS PRÉDIOS MAIS ANTIGOS. O VEREADOR 

DISSE QUE HÁ SIM A NECESSIDADE DE SOLUÇÕES E DE PLANEJAMENTOS SEREM 

COBRADOS PELOS VEREADORES, VISANDO A QUALIDADE DE ENSINO EM TODAS 

AS ESCOLAS DO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, DISSE QUE A COMISSÃO DE EDUCAÇÃO DA CÂMARA TEM MESMO QUE 

COBRAR, EXIGINDO ESSA REUNIÃO COM A SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PARA QUE 

HAJAM ESCLARECIMENTOS E A COBRANÇA DE MAIOR RESPEITO AO TRABALHO 

DOS VEREADORES, ATÉ PORQUE A CÂMARA APROVA TODOS OS PROJETOS 

NECESSÁRIOS PARA O MUNICÍPIO, MESMO COM OPINIÕES DIVERGENTES ENTRE 

OS VEREADORES, E DESTACOU QUE O DEBATE É IMPORTANTE PARA QUE O 

LEGISLATIVO POSSA AUXILIAR A POPULAÇÃO PARA UM BEM MAIOR, E É 

IMPORTANTE QUE OS VEREADORES RELATEM OS PROBLEMAS VERIFICADOS PARA 

QUE SE POSSA OFICIALIZÁ-LOS E FAZER AS DEVIDAS COBRANÇAS. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE A REUNIÃO DOS VEREADORES COM OS 

SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, QUE FOI DELIBERADA PELO LEGISLATIVO, QUE É 

COMPOSTO PELOS LEGÍTIMOS REPRESENTANTES DO POVO, E QUANDO SE 

POSICIONA SOLICITANDO REUNIÃO COM SECRETÁRIOS, NÃO É OPCIONAL PARA 

OS SECRETÁRIOS O COMPARECIMENTO OU AUSÊNCIA, POIS ENTÃO NÃO SERIA 

NECESSÁRIO O PREFEITO ASSINAR A SOLICITAÇÃO. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE O FATO DE ESTARMOS APENAS NO INÍCIO DE UM PERÍODO ELEITORAL E 

MUITAS PESSOAS JÁ DEMONSTRARAM FRUSTRAÇÃO E QUE NÃO INTERESSA MAIS 

O POVO NEM A CIDADE, IMPORTANDO APENAS O JOGO POLÍTICO DAQUELES QUE 

ESTAVAM NA GRANDE FILA DE PRETENDENTES A SUCESSORES DO PREFEITO 

HISSAM, E QUE AGORA NÃO DISFARÇAM MAIS. O VEREADOR DISSE QUE AGORA 

ELES DEVEM, COMO SE DIZ POPULARMENTE, “ENGOLIR O CHORO” E CONTINUAR 

TRABALHANDO. DISSE QUE, COMO VEREADOR CONSIDERADO DA OPOSIÇÃO, ESTE 

CENÁRIO É ATÉ FAVORÁVEL, MAS É PREOCUPANTE ESTA SITUAÇÃO DENTRO DA 

PRÓPRIA BASE DE APOIO DO PREFEITO HISSAM, ENQUANTO O POVO ESTÁ 

ABANDONADO PELO PODER PÚBLICO, COM ALGUMAS SECRETARIAS NÃO 
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QUERENDO MAIS TRABALHAR, COM FOCO APENAS EM PROJETO PESSOAL DE 

CUNHO POLÍTICO ELEITORAL QUE FOI FRUSTRADO PELA ESCOLHA DO PREFEITO. 

ENQUANTO ISSO, AS OCORRÊNCIAS SE SOMAM COM ESPERA DE MAIS DE SEIS 

HORAS PARA ATENDIMENTO NO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL, NÃO 

TEMOS PROFESSORES PARA DAR AULAS NAS NOVAS ESCOLAS E OUTROS 

PROBLEMAS, POR ISSO, O VEREADOR FEZ UM APELO AO PREFEITO PARA QUE 

CONSIGAMOS CHEGAR ATÉ O FINAL DESTE MANDATO CUIDANDO DAS PESSOAS 

DE NOSSA CIDADE, POIS É ISTO QUE IMPORTA, E O PREFEITO É O LÍDER QUE TEM 

QUE SE POSICIONAR, GERENCIANDO SUA EQUIPE. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE O DESESPERO DO SECRETÁRIO DE ESPORTES NAQUELA REUNIÃO, AO 

FALAR DO ORÇAMENTO DE SUA PASTA, QUE É DE MEIO POR CENTO. O VEREADOR 

DISSE QUE A BOLHA POLÍTICA DE ARAUCÁRIA NÃO ACEITOU A ESCOLHA FEITA 

PELO PREFEITO HISSAM PARA SUA SUCESSÃO, MAS ESSAS PESSOAS PODEM 

FICAR MAGOADAS, MAS NÃO PODEM AGIR DE FORMA IRRESPONSÁVEL COM O 

POVO DE NOSSA CIDADE, POIS A CIDADE NÃO PARA, E A DENGUE ESTÁ EM 

NOSSAS PORTAS, COM A CIDADE CHEIA DE MATAGAIS, SEM QUE HAJA O SERVIÇO 

DE ROÇADAS PARA EVITAR ESTA SITUAÇÃO, POIS SE GASTOU MUITO COM AS 

COMEMORAÇÕES DO NATAL E AGORA FALTAM RECURSOS PARA A SECRETARIA 

DE MEIO AMBIENTE, INCLUSIVE, É UMA SECRETARIA QUE NÃO RESPONDE ÀS 

SOLICITAÇÕES DOS VEREADORES PARA LIMPEZAS NA CIDADE, SEMPRE COM 

DESCULPAS PARA NÃO ATENDER. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, DISSE QUE A REUNIÃO FOI MAIS PARA LEVANTAR DETERMINADAS 

QUESTÕES SOLICITADAS PELOS VEREADORES, E NÃO SE TRATA DE DESESPERO, 

MAS UMA OPORTUNIDADE PARA O DIÁLOGO, ONDE A OPINIÃO DE CADA UM É 

IMPORTANTE SER COLOCADA EM DEBATE PARA SE MELHORAR A VIDA DE NOSSA 

POPULAÇÃO, E O PEDIDO DE MAIS RESPEITO PELOS SECRETÁRIOS EM RELAÇÃO 

AOS PEDIDOS DOS VEREADORES SE TRATA DE UMA OBRIGAÇÃO DOS TITULARES 

DAS PASTAS, POIS OS VEREADORES REPRESENTAM O POVO DE ARAUCÁRIA. 

DISSE QUE SE DEVE DAR A CONTINUIDADE AO TRABALHO FEITO PELO PREFEITO 

HISSAM ATÉ AGORA, POIS COM ISTO ARAUCÁRIA RECEBEU O RECONHECIMENTO 

NO BRASIL TODO E AINDA HÁ MUITAS COISAS A SEREM MELHORADAS E, PARA 

ISTO O MUNICÍPIO TEM UM PLANEJAMENTO, COMO PARA A SAÚDE, O PROGRAMA 

TELESSAÚDE, E DISSE QUE O PREFEITO NÃO NEGA ATENDIMENTO A NENHUM 

SECRETÁRIO QUE O PROCURA COM AS NECESSIDADES DE CADA PASTA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA REUNIÃO 
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ORGANIZADA PELO SECRETÁRIO DE GOVERNO, VANDERLEI DE OLIVEIRA, PARA 

ESCLARECIMENTO DE ALGUMAS QUESTÕES E, PRINCIPALMENTE, EM RELAÇÃO À 

CÂMARA. DISSE QUE OS SECRETÁRIOS QUE COMPARECERAM FORAM OS QUE 

FORAM CITADOS NA SESSÃO DA SEMANA PASSADA. O VEREADOR FALOU SOBRE 

TODO O INVESTIMENTO QUE ARAUCÁRIA TEVE E ESTÁ TENDO NESTES SETE ANOS 

DE ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO HISSAM, COMO NA EDUCAÇÃO, POR EXEMPLO, 

QUE HOJE PASSA POR SITUAÇÕES PONTUAIS, E DISSE QUE ALGUMAS PESSOAS 

QUE OCUPAM CARGOS PÚBLICOS PODEM ESTAR MAIS SATISFEITAS, COM OUTROS 

OBJETIVOS AO FINAL DE UMA GESTÃO. DISSE QUE A ADMINISTRAÇÃO DO 

MUNICÍPIO É UMA DAS MELHORES QUE TIVEMOS NOS ÚLTIMOS ANOS, E EXISTEM 

SIM ALGUMAS SITUAÇÕES PONTUAIS QUE NÃO SÃO RELACIONADAS AO TRABALHO 

DO PREFEITO HISSAM E SIM A PESSOAS QUE NÃO QUEREM CONTINUAR NA 

GESTÃO, DESEMPENHANDO O PAPEL A QUE ESTÃO DESIGNADOS, POR ISSO, 

REAFIRMOU QUE QUEM NÃO QUISER CONTINUAR, QUE DEIXE O CARGO, MAS 

ESSAS PESSOAS PRECISAM TOMAR SUAS DECISÕES, PORQUE ARAUCÁRIA NÃO 

PODE FICAR DESTA FORMA, APENAS FALANDO SOBRE OS PROBLEMAS ENQUANTO 

OS DESMANDOS CONTINUAM, POR ISSO, VAI VISITAR A SECRETARIA MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO PARA SE INTEIRAR DAS SITUAÇÕES QUE FORAM VERIFICADAS EM 

RELAÇÃO A FALTA DE PLANEJAMENTO, REFERENTE A PESSOAL PARA AS AULAS. O 

VEREADOR DISSE QUE SERIA IMPORTANTE CHAMAR CADA UM DOS SECRETÁRIOS 

PARA PRESTAR MAIORES ESCLARECIMENTO SOBRE A ADMINISTRAÇÃO DE SUAS 

PASTAS, MAS TAMBÉM AGRADECEU O ATENDIMENTO DE REIVINDICAÇÕES 

PONTUAIS QUE FORAM ATENDIDAS, COMO NO JARDIM SHANGRILÁ, NA RUA 

LEONOR MARIA KARAS INKOT, NA ESQUINA COM A RUA BARIGUI, ONDE A 

RECOMPOSIÇÃO DA PAVIMENTAÇÃO SOLICITADA FOI PRONTAMENTE EXECUTADA. 

O VEREADOR FALOU SOBRE AS ÁREAS DE PROTEÇÃO AMBIENTAIS EM TODOS OS 

BAIRROS DE NOSSA CIDADE, AS QUAIS, POR FALTA DE UMA MANUTENÇÃO 

REGULAR, ACABAM VIRANDO LOCAIS DE PROLIFERAÇÃO DE INSETOS E 

DEPÓSITOS DE LIXO, POR ISSO, ESTÁ APRESENTANDO PROJETO DE LEI PARA 

OFERECER UMA PROTEÇÃO PARA ESSAS ÁREAS URBANIZADAS, 

TRANSFORMANDO SUAS DENOMINAÇÕES OU CATEGORIZAÇÃO PARA PARQUES 

OU PRAÇAS, PORQUE ESSAS ÁREAS ESTÃO EM MEIO ÀS CASAS, NÃO SE 

TRATANDO DE LOCAIS AFASTADOS, E AS PESSOAS NÃO ESTÃO CUIDANDO DA 

MANUTENÇÃO E DA LIMPEZA DESSAS ÁREAS. O VEREADOR TAMBÉM AGRADECEU 

À SANEPAR PELO PRONTO ATENDIMENTO PRESTADO EM RELAÇÃO A UM 
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PROBLEMA COM MEDIDOR DE ÁGUA NA COMUNIDADE DA FAVORITA, E DESTACOU 

TODO O TRABALHO QUE O PREFEITO HISSAM VEM FAZENDO EM NOSSO 

MUNICÍPIO, EM TODAS AS ÁREAS, EM ESPECIAL, COMENTOU SOBRE AS 

NECESSIDADES DE ATUALIZAÇÃO DO ATENDIMENTO NA ÁREA DA SAÚDE E O 

GRANDE AVANÇO QUE JÁ SE TEVE COM A ADMINISTRAÇÃO ATUAL. O VEREADOR 

FALOU SOBRE O PROJETO DE AÇÃO DO PREFEITO HISSAM EM RELAÇÃO À 

ASSISTÊNCIA DA SAÚDE PELO SETOR PRIVADO, ENVOLVENDO A REATIVAÇÃO DA 

UTILIZAÇÃO DO ESPAÇO CONSTRUÍDO PELA EMPRESA UNIMED, NA RUA 

BERTOLINO PIZZATTO, SENDO UMA DAS INICIATIVAS PLANEJADAS, DIFERENTE DO 

MODELO DE GESTÕES PASSADAS, QUE ERAM INEFICIENTES, ASSIM COMO, 

DESTACOU QUE TEM QUE SER FEITA UMA ATUAÇÃO COM RESPONSABILIDADE, 

NÃO PENSANDO APENAS NA QUESTÃO POLÍTICA. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

FALOU SOBRE A REUNIÃO QUE ATENDEU AO SEU PEDIDO, FEITO EM SOCORRO 

DOS COMERCIANTES E MORADORES DA ÁREA CENTRAL DE ARAUCÁRIA, EM SEUS 

EIXOS PRINCIPAIS, NO QUE DIZ RESPEITO ÀS PESSOAS QUE VIVEM EM SITUAÇÃO 

DE RUA E USUÁRIOS DE DROGAS, QUE VÊM PRATICANDO DIVERSOS DELITOS NOS 

ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS DA CIDADE E, À NOITE, PERTURBANDO O 

SOSSEGO DAS PESSOAS COM ALGAZARRAS INFINDÁVEIS, E RELATOU QUE A 

REUNIÃO TRANSCORREU NORMALMENTE, COM A PRESENÇA DA VICE-PREFEITA 

HILDA LUKALSKI, O SECRETÁRIO DE GOVERNO, VANDERLEI DE OLIVEIRA E OS 

DEMAIS SECRETÁRIOS DAS PASTAS, QUE OUVIRAM AS LEGÍTIMAS 

REIVINDICAÇÕES QUE FORAM FEITAS, CONSTATANDO-SE QUE SÃO MUITAS 

PROVIDÊNCIAS SENDO TOMADAS, MAS DE FORMA ISOLADA POR CADA 

SECRETARIA, SENDO QUE A PESSOA EM SITUAÇÃO DE RUA ESTÁ DOENTE, 

PRECISANDO DE TRATAMENTOS, COM UM PROBLEMA SÉRIO DE ASSISTÊNCIA 

SOCIAL, INFRINGINDO LEIS DO MEIO AMBIENTE E OUTRAS, POR ISSO, A 

NECESSIDADE DE SE FORMAR UM COMITÊ PARA PLANEJAR AÇÕES 

COORDENADAS DESSAS SECRETARIAS PARA TRATAR DESTE ASSUNTO. O 

VEREADOR DISSE QUE FOI UMA REUNIÃO MUITO PROVEITOSA, INCLUSIVE 

ABORDANDO O USO DO PRÉDIO DA UNIMED, SEM USO HÁ MUITO TEMPO, PARA 

INSTALAÇÃO DE UMA CLÍNICA MÉDICA, COM LABORATÓRIOS E DEMAIS 

INSTALAÇÕES, BEM COMO, EXISTE A PREVISÃO DE CONSTRUIR UM HOSPITAL DA 

UNIMED, DE SETE ANDARES, DESTACANDO QUE EM ARAUCÁRIA JÁ SE CONTAM 

CERCA DE QUINZE MIL USUÁRIOS DA UNIMED, QUE RECEBENDO ATENDIMENTO 

NESTA UNIDADE, VAI CONCORRER PARA O DESAFOGAMENTO DOS 
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ATENDIMENTOS DA UPA – UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO DE ARAUCÁRIA, E 

DISSE QUE ESSE INVESTIMENTO ESTÁ CONTANDO COM O APOIO DO NOSSO 

PREFEITO HISSAM, COM A LIBERAÇÃO DE VÁRIAS COISAS PARA AGILIZAR O 

PROJETO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU 

SOBRE OS COMENTÁIROS DOS VEREADORES A RESPEITO DA REATIVAÇÃO DO 

USO DO PRÉDIO PELA UNIMED, INCLUSIVE, RELATOU CONTATOS COM O 

PRESIDENTE DAQUELA EMPRESA, QUE JÁ CONTA COM CERCA DE QUINZE MIL 

USUÁRIOS EM ARAUCÁRIA, PRETENDENDO AUMENTAR MAIS QUATRO ANDARES 

NO REFERIDO PRÉDIO PARA AUMENTAR OS ATENDIMENTOS, REPRESENTANDO 

SIGNIFICATIVA MELHORIA PARA A ÁREA DE SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER AGRADECEU A ARTICULAÇÃO DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DO SECRETÁRIO DE GOVERNO, 

VANDERLEI DE OLIVEIRA E DO PREFEITO HISSAM EM RELAÇÃO AOS PROBLEMAS 

COM A QUEDA DE UMA PONTE NA COMUNIDADE FAVORITA, AGRADECENDO O 

ATENDIMENTO DE SUA PROPOSIÇÃO APROVADA NESTE LEGISLATIVO. O 

VEREADOR TAMBÉM FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA REUNIÃO DOS 

VEREADORES COM DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, ABORDANDO A FALTA 

DE ATENDIMENTO AOS PEDIDOS FEITOS PELOS VEREADORES. DISSE QUE SE UM 

SECRETÁRIO MUNICIPAL DECIDE QUE NÃO VAI ATENDER A PEDIDOS DE 

VEREADORES, POR MOTIVOS DE POLITICAGEM, ENTÃO ELE DEVERIA DEIXAR A 

ADMINISTRAÇÃO E FICAR CUIDANDO APENAS DE POLÍTICA. O VEREADOR RELATOU 

CONTATO FEITO PELO DEPUTADO FEDERAL VERMELHO, QUE COMUNICOU QUE, 

NOS PRÓXIMOS MESES, ARAUCÁRIA SERÁ CONTEMPLADA COM UMA 

RETROESCAVADEIRA, QUE JÁ FOI EMPENHADA EM BRASÍLIA. NA SEQUÊNCIA, NO 

ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, PELA COMISSÃO DE HABITAÇÃO, FALOU SOBRE REUNIÃO NA SEMANA 

PASSADA, COM A COMUNIDADE DA ISRAELENSE, COM A PARTICIPAÇÃO DO 

SECRETÁRIO DE GOVERNO, VANDERLEI DE OLIVEIRA, DO SECRETÁRIO DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS, JEFERSON TEIXEIRA DA SILVA, JUNTAMENTE COM OS 

REPRESENTANTES DA EMPRESA TERRA NOVA, QUE ESTÁ FAZENDO A 

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA DA REGIÃO, ONDE FORAM DISCUTIDAS QUESTÕES 

SOBRE SERVIÇOS DA PREFEITURA E SOBRE UMA MANIFESTAÇÃO POPULAR QUE 

FOI FEITA PELOS MORADORES. DISSE TAMBÉM QUE SERÁ REALIZADA ESTA 

REUNIÃO TAMBÉM COM OS MORADORES DA COMUNIDADE DA PORTELINHA. EM 

RELAÇÃO À COMISSÃO DE INQUÉRITO DA FIA, COMUNICOU QUE HAVERÁ OITIVA 
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DO PROCURADOR GERAL DO MUNICÍPIO, DOUTOR SIMON DE QUADROS. NÃO 

HAVENDO MAIS NADA A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À 

ORDEM DO DIA: O SENHOR PRESIDENTE INFORMOU SOBRE OS PARECERES 

EXARADOS PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA O VETO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO PARCIAL ENCAMINHADO PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 2646/2023. EMENTA: “ESTIMA A 

RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO PARA O EXERCÍCIO DE 2024”. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS COMENTOU QUE O VETO SE REFERE A EMENDA 

DE SUA AUTORIA, QUE DESTINA TREZENTOS MIL REAIS PARA FOMENTAR O 

TRABALHO DE COMBATER A DROGADIÇÃO NO MUNICÍPIO, COM CONVÊNIOS COM 

CASAS DE RECUPERAÇÃO, E DISSE QUE PARA ISSO SÃO NECESSÁRIOS 

RECURSOS, CONTUDO, ESTA EMENDA NÃO PODERÁ PROSPERAR POR 

NECESSIDADE DE SE FAZER UM AJUSTE FINANCEIRO PELA SECRETARIA 

MUNICIPAL DE GOVERNO. POR ISTO, DIANTE DO COMPROMISSO DO PRESIDENTE 

DA CÂMARA E DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE DAREM UMA ATENÇÃO ESPECIAL 

PARA O TRABALHO DAS CASAS DE RECUPERAÇÃO NO MUNICÍPIO, O VEREADOR 

DISSE SER FAVORÁVEL AO ACATAMENTO DO VETO PREFEITURAL. APÓS OS 

VEREADORES DECLARAREM SEUS VOTOS, O VETO FOI MANTIDO POR 

UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2661/2024, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A QUALIFICAÇÃO DE PESSOAS 

JURÍDICAS DE DIREITO PRIVADO, SEM FINS LUCRATIVOS, COMO ORGANIZAÇÕES 

SOCIAIS, REVOGA A LEI Nº 1.856, DE 28 DE MARÇO DE 2008 E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2664/2024, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÄO DA LEI N° 4.320, DE 20 DE 

DEZEMBRO DE 2023, QUE INSTITUI O CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇAO ANIMAL 

E O RESPECTIVO FUNDO MUNICIPAL DE BEM-ESTAR E PROTEÇAO ANIMAL DE 

ARAUCÁRIA – FMPA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 52/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA 

A VALORIZAÇÃO E ATENÇÃO AOS PROFISSIONAIS DE LIMPEZA PÚBLICA URBANA E 

COLETA DE LIXO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 
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PEDIU O APOIO DOS COLEGAS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DO PROJETO. O 

VEREADOR FÁBIO PAVONI PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, E COMENTOU 

QUE OS PROFISSIONAIS QUE FAZEM COLETA NÃO DEVERIAM SER OBRIGADOS A 

CORREREM TANTO ATRÁS DO CAMINHÃO, COM RISCOS À SUA SEGURANÇA, SE 

HOUVESSE MAIS CAMINHÕES FAZENDO O SERVIÇO NAS LINHAS, DIMINUINDO ESTA 

SITUAÇÃO DE CORRERIA DISPARADA PELAS RUAS QUE SÃO ATENDIDAS EM 

NOSSA CIDADE. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA PARABENIZOU O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS PELA PROPOSIÇÃO E FALOU DA IMPORTÂNCIA DE APOIAR E 

VALORIZAR O TRABALHO, NÃO SÓ SOCIAL, MAS TAMBÉM AMBIENTAL DESSES 

PROFISSIONAIS. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 238/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

UTILIZAÇÃO DE MATERIAL PUBLICITÁRIO NOS VEÍCULOS DE TRANSPORTE 

ESCOLAR DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA COM INTUITO DE COMBATER O BULLYING 

INFANTIL E A PEDOFILIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 245/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O ATENDIMENTO 

ESPECIALIZADO PARA PESSOAS COM DISLEXIA NA REALIZAÇÃO DE PROVAS EM 

CONCURSOS PÚBLICOS, PROCESSOS SELETIVOS MUNICIPAIS E VESTIBULARES”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 306/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

EMENTA: “DENOMINA DE TADEU WZOREK, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, 

CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 309/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A ISENÇÃO DO PAGAMENTO 

DE TAXA DE INSCRIÇÃO EM CORRIDAS DE RUA REALIZADAS NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA AOS DOADORES DE SANGUE”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA MODIFICATIVA AO 

PROJETO DE LEI N° 343/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 
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PROJETO DE LEI N° 343/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. 

EMENTA: “INSTITUI A POLÍTICA DE ATENÇÃO ÀS PESSOAS PORTADORAS DO 

TRANSTORNO DE ACUMULAÇÃO COMPULSIVO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

365/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A COMPROVAÇÃO DA INFRAÇÃO PELO AGENTE DA AUTORIDADE DE 

TRÂNSITO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O VEREADOR PROFESSOR VALTER SOLICITOU 

INVERSÃO DE PAUTA PARA ANTECIPAÇÃO DA VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 

307/2023, DE SUA AUTORIA. CONSULTADO O PLENÁRIO, O PEDIDO FOI APROVADO. 

O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU QUE OS 

PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO 

SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS 

VEREADORES. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO SECRETA DO PROJETO DE LEI N° 307/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. EMENTA: “CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃ HONORÁRIA DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA ÀSENHORA ENGEBERTA GAWLAK FURMAN, CONFORME 

ESPECIFICA”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, AUTOR DO PROJETO, FEZ A 

LEITURA DA JUSTIFICATIVA DA PROPOSIÇÃO, COM O HISTÓRICO DE VIDA DA 

HOMENAGEADA E SUAS CONTRIBUIÇÕES PARA A HISTÓRIA DE ARAUCÁRIA, 

DESTACANDO SEU TRABALHO NA DIFÍCIL TAREFA DE DAR AULAS PARA CLASSES 

MULTISSERIADAS, ONDE SE REUNIAM TODOS OS ANOS INICIAIS DE ENSINO EM 

UMA ÚNICA TURMA, POR ISSO, PARABENIZOU A HOMENAGEADA E FALOU DE SUA 

HONRA EM SER O AUTOR DA PROPOSIÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, ALERTOU PARA O FATO, QUE PASSARA DESPERCEBIDO, DE 

QUE O TÍTULO, A QUE SE REFERE O PROJETO DE LEI, DEVE SER RENOMEADO 

PARA TÍTULO DE CIDADÃ BENEMÉRITA, POIS A HOMENAGEADA É NASCIDA EM 

NOSSA CIDADE, POR ISSO, A JUSTA HOMENAGEM DEVE SER READEQUADA POR 

ESTA FORMALIDADE. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARABENIZOU O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER PELA INICIATIVA DA HOMENAGEM E TAMBÉM A 

HOMENAGEADA, SENHORA ENGEBERTA FURMAN, PORQUE SÃO PESSOAS COMO 

ELA QUE CONSTRUÍRAM A CIDADE QUE TEMOS HOJE, FRUTO DO TRABALHO E 

DEDICAÇÃO DE UMA VIDA TODA, HOJE SENDO RECONHECIDO PUBLICAMENTE 

PELO LEGISLATIVO. O VEREADOR, AINDA, PEDIU À HOMENAGEADA, QUE POSSUI 
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UMA RICA HISTÓRIA DE VIDA, PARA QUE ESCREVESSE UM LIVRO CONTANDO SUA 

TRAJETÓRIA PARA QUE AS FUTURAS GERAÇÕES POSSAM TER CONHECIMENTO 

DOS EXEMPLOS DE VIDA DAQUELES QUE CONSTRUÍRAM A HISTÓRIA DE 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM PARABENIZOU A INICIATIVA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, BEM COMO, A SENHORA ENGEBERTA 

FURMAN, REAFIRMANDO A IMPORTÂNCIA DE SE HOMENAGEAR AS PESSOAS QUE 

CONSTROEM NOSSA CIDADE. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, PELA INICIATIVA, PORQUE ARAUCÁRIA TEM QUE 

HOMENAGEAR AS PESSOAS QUE CONTRUÍRAM A NOSSA HISTÓRIA, 

PARABENIZANDO A HOMENAGEADA E TODA A SUA FAMÍLIA. O VEREADOR FÁBIO 

PAVONI TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DA HOMENAGEM E A HOMENAGEADA 

PELO TÍTULO DE CIDADÃO BENEMÉRITA, FALANDO DA IMPORTÂNCIA DE SE 

HOMENAGEAR PESSOAS QUE FIZERAM A DIFERENÇA EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

POR SUA INICIATIVA E DISSE QUE NA JUSTIFICATIVA DO PROJETO SE PODE 

CONHECER O TRABALHO DE TODA UMA VIDA DA HOMENAGEADA, NÃO SÓ PELA 

DEDICAÇÃO À SUA FAMÍLIA, MAS TAMBÉM EM FAVOR DA EDUCAÇÃO E DO 

PROGRESSO EM ARAUCÁRIA, SENDO MERECEDORA DESTA JUSTA HOMENAGEM. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, TAMBÉM SE SOMOU ÀS 

PALAVRAS DOS COLEGAS VEREADORES REFERENTES ÀS HOMENAGENS 

PRESTADAS À PESSOA DA SENHORA ENGEBERTA FURMAN, AGRADECENDO-A POR 

TODA A DEDICAÇÃO NA FORMAÇÃO DOS CIDADÃOS DE NOSSA CIDADE, ASSIM 

COMO, PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, VEREADOR PROFESSOR VALTER 

PELA INICIATIVA. APÓS OS VEREADORES DEPOSITAREM SEUS VOTOS NA URNA DO 

PLENÁRIO, OS ESCRUTINADORES DESIGNADOS, VEREADORES PROFESSOR 

VALTER, IRINEU CANTADOR E VILSON CORDEIRO ANUNCIARAM O RESULTADO: O 

PROJETO DE LEI, REFERINDO-SE A TÍTULO DE CIDADÃ BENEMÉRITA, FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2641/2023, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES VILSON CORDEIRO, CELSO NICÁCIO E RICARDO 

TEIXEIRA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

2659/2024, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 
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EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA, NO 

VALOR DE R$ 22.852,48 (VINTE E DOIS MIL, OITOCENTOS E CINQUENTA E DOIS 

REAIS E QUARENTA E OITO CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO SUBSTITUTIVO GERAL AO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 01/2024, DE 

INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA 

RESOLUÇÃO Nº 86 DE 29 DE NOVEMBRO DE 2022, QUE REGULAMENTA O USO DE 

VEÍCULOS LOCADOS PARA USO PARLAMENTAR DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 294/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

EMENTA: “INSTITUI, NO CALENDÁRIO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, O “DIA DA 

EDUCAÇÃO INFANTIL” A SER CELEBRADO NO DIA 25 DE AGOSTO”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 324/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “DENOMINA DE SEBASTIÃO FELISBINO DE SOUZA, 

LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR FALOU A RESPEITO DO HOMENAGEADO POR ESTE PROJETO DE 

LEI, POR TODA A DEDICAÇÃO E O TRABALHO IMPORTANTE REALIZADO NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA POR ESTE CIDADÃO. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 398/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA. EMENTA: “INSTITUI A “SEMANA MUNICIPAL DOS PIONEIROS” NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE A HONRA DE 

APRESENTAR ESTE PROJETO, QUE TEM POR FINALIDADE HOMENAGEAR E 

PRESTIGIAR OS PIONEIROS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, DESTACANDO SUA 

IMPORTÂNCIA NA CRIAÇÃO E NO DESENVOLVIMENTO DA CIDADE, COMO UM TODO, 

ASSIM COMO, PROMOVER CICLOS DE DEBATES COM OS PIONEIROS, DURANTE AS 

COMEMORAÇÕES DO ANIVERSÁRIO DA CIDADE, ALÉM DE PROMOVER A 

REALIZAÇÃO DE OUTRAS AÇÕES ALUSIVAS AO TEMA. O PROJETO FOI APROVADO 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE 

A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 
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INDICAÇÃO N° 103/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; 

INDICAÇÕES N° 145/2024, N° 146/2024, N° 149/2024, N° 224/2024, N° 225/2024, N° 

232/2024, N° 235/2024, N° 236/2024, N° 260/2024, N° 261/2024, N° 262/2024, N° 263/2024, 

N° 265/2024, N° 266/2024, N° 268/2024, N° 269/2024 E N° 270/2024, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 166/2024 E N° 167/2024, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÃO N° 171/2024, DE AUTORIA 

DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÃO N° 223/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO; E INDICAÇÕES N° 246/2024, N° 247/2024 E N° 249/2024, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. TODAS FORAM 

APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: N°S 

23/2024, N° 24/2024, N° 25/2024, N° 26/2024, N° 27/2024, N° 28/2024, N° 29/2024, N° 

30/2024, N° 31/2024 E N° 32/2024, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. TODOS FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO 

PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

QUE FALOU SOBRE UM DOS TÓPICOS DA REUNIÃO DOS VEREADORES COM OS 

SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, QUE FOI O DA QUESTÃO DE INFRAESTRUTURA DO HMA 

– HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, ONDE É NECESSÁRIO AGILIZAÇÃO DAS 

MELHORIAS NAS CONDIÇÕES DOS QUARTOS ONDE OS PACIENTES FICAM 

INTERNADOS, ONDE TAMBÉM FALTAM TELEVISÕES E INTERNET, QUE SÃO 

EQUIPAMENTOS QUE ACABAM FAZENDO FALTA PARA AS PESSOAS QUE FICAM 

POR DIAS INTERNADOS EM TRATAMENTO NAQUELE HOSPITAL. DA MESMA FORMA, 

O VEREADOR FALOU DOS DIVERSOS PEDIDOS QUE JÁ FEZ PARA TENTAR 

MELHORAR O ATENDIMENTO DO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL, EM 

RELAÇÃO AOS ESPAÇOS PARA ACOLHIMENTO DAS CRIANÇAS QUE SÃO LEVADAS 

PARA AQUELE ATENDIMENTO, GERALMENTE SUPERLOTADO, COM DEMORA DE 

ATÉ MAIS DE QUATRO HORAS PARA UMA CRIANÇA SER ATENDIDA POR UM 

MÉDICO, DESTACANDO O AUMENTO DA DEMANDA EM FUNÇÃO DA SAZONALIDADE 

E, TAMBÉM, DO AUMENTO DE USUÁRIOS DEVIDO ÀS OBRAS DA PARADA DA 

PETROBRÁS, QUE EXIGE QUE HOUVESSE UM MELHOR PLANEJAMENTO PARA 

FAZER FRENTE AOS ATENDIMENTOS. O VEREADOR APROVEITOU A 

OPORTUNIDADE PARA PARABENIZAR AS MULHERES EM FUNÇÃO DA PROXIMIDADE 

DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER, NO PRÓXIMO DIA OITO DE MARÇO, 

EXORTANDO-AS PARA QUE CONTINUEM NA LUTA PELAS CONQUISTAS NA 
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SOCIEDADE, ASSIM COMO, AGRADECEU AOS VEREADORES A APROVAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃ BENEMÉRITA DE ARAUCÁRIA 

À SENHORA ENGEBERTA FURMAN, DE SUA AUTORIA. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS FALOU SOBRE DENÚNCIA RECEBIDA EM SEU GABINETE, COM 

REFERÊNCIA AO FUNCIONAMENTO IRREGULAR DO GINÁSIO DE ESPORTES JOVAL 

DE PAULA SOUZA, QUE PRECISARIA SER FECHADO E, APÓS TER SIDO ENVIADO 

OFÍCIO COM QUESTÕES SOBRE ESTE FATO, ATÉ HOJE O VEREADOR NÃO 

RECEBEU RESPOSTA ALGUMA, FICANDO UMA SITUAÇÃO PREOCUPANTE A 

RESPEITO DESTE ESPAÇO EM ARAUCÁRIA, QUE MERECIA RECEBER UMA FORÇA-

TAREFA PARA SOLUCIONAR OS PROBLEMAS DE ESTRUTURA, PARA QUE O 

MUNICÍPIO NÃO FIQUE SEM ESTA OPÇÃO DE ESPAÇO PARA ATIVIDADES 

CULTURAIS E ESPORTIVAS. O VEREADOR TAMBÉM MANIFESTOU SEUS PARABÉNS 

ÀS MULHERES PELA PASSAGEM DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER NO PRÓXIMO 

DIA OITO, ASSIM COMO, FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA MULHER NA 

SOCIEDADE E NA DEFESA NECESSÁRIA QUE SE DEVE TER EM RELAÇÃO AO 

ESPAÇO QUE É DA MULHER NESTA SOCIEDADE, ENQUANTO EXISTEM IDEOLOGIAS 

ESTRANHAS QUE ESTÃO TENTANDO OCUPAR ESTE ESPAÇO CONQUISTADO COM 

MUITA LUTA. O VEREADOR IRINEU CANTADOR COMUNICOU QUE NESTA SEMANA 

FOI FEITO O COMUNICADO DE QUE A FAFEN ARAUCÁRIA HIDROGENADOS SERÁ 

REATIVADA, CONFORME DELIBERAÇÃO DO CONSELHO DA PETROBRÁS, SENDO A 

PRIMEIRA UNIDADE A SER REATIVADA, REPRESENTANDO A ABERTURA DE DUAS 

MIL E QUINHENTAS VAGAS DE EMPREGO NAS OPERAÇÕES DE REATIVAÇÃO, QUE 

DEPOIS SERÃO MAIS DE MIL VAGAS DE EMPREGO DIRETO EM NOSSA CIDADE, 

CONTRIBUINDO PARA O DESENVOLVIMENTO DO COMÉRCIO E EM DIVERSAS 

OUTRAS ÁREAS DE NOSSA CIDADE. O VEREADOR TAMBÉM PRESTOU SUAS 

HOMENAGENS ÀS MULHERES, DESTACANDO A IMPORTÂNCIA DA MULHER NA 

SOCIEDADE, ONDE FAZ A DIFERENÇA NA VIDA DE TODOS OS HOMENS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE O TRABALHO 

POLÍTICO QUE FOI FEITO PARA QUE SE POSSIBILITASSE A VOLTA ÀS ATIVIDADES 

DA EMPRESA FAFEN ARAUCÁRIA, QUE É MUITO IMPORTANTE PARA O ESTADO DO 

PARANÁ E PARA O BRASIL, AO VIABILIZAR A PRODUÇÃO DE ADUBOS E 

FERTILIZANTES NO ESTADO, DESTAQUE NO CENÁRIO DO AGRONEGÓCIO NO 

BRASIL. O SENHOR PRESIDENTE FALOU SOBRE A NECESSIDADE QUE SE TEVE DE 

REABRIR ESSA EMPRESA EM FUNÇÃO DOS PROBLEMAS TRAZIDOS PELA GUERRA 

DA RÚSSIA COM A UCRÂNIA, POR ISSO, ESTE ANÚNCIO É IMPORTANTE PARA O 
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NOSSO MUNICÍPIO, AGRADECENDO ÀS PESSOAS QUE PARTICIPARAM DAS 

ARTICULAÇÕES PARA QUE ISTO SE CONCRETIZASSE. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA ANUNCIOU QUE NÃO HAVERÃO OITIVAS PREVISTAS DA COMISSÃO DE 

INQUÉRITO DA FIA ESTA SEMANA, POIS AS PESSOAS QUE SERÃO OUVIDAS NÃO 

PODERÃO COMPARECER NA DATA COMBINADA, FICANDO TRANSFERIDAS PARA A 

PRÓXIMA SEMANA. O VEREADOR FALOU SOBRE QUESTÕES DA SAÚDE EM 

ARAUCÁRIA, COM A NECESSIDADE DE MELHORIAS PONTUAIS DE 

INFRAESTRUTURA DO HMA, E DISSE QUE O PREFEITO, JUNTAMENTE COM O 

SECRETÁRIO DE OBRAS, ESTEVE RECENTEMENTE NO HOSPITAL MUNICIPAL PARA 

AVERIGUAR, E JÁ LIBEROU INTERVENÇÕES PARA MELHORIAS NA ESTRUTURA DO 

MESMO, ASSIM COMO, EM RELAÇÃO A PROBLEMAS COM OS CASOS DE COVID E DE 

DEMORA PARA ATENDIMENTO PELA UPA - UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO EM 

NOSSA CIDADE, EM COMPARAÇÃO COM O TEMPO DE DEMORA DAS UPAS DE 

OUTROS LOCAIS. O VEREADOR FALOU SOBRE A PRÓXIMA CONTRATAÇÃO DE MAIS 

DE CINQUENTA MÉDICOS E ENTREGA DOS NOVAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE 

QUE FORAM CONSTRUÍDAS NESTA GESTÃO. O VEREADOR TAMBÉM APRESENTOU 

SEUS PARABÉNS A TODAS AS MULHERES DE ARAUCÁRIA PELO DIA 

INTERNACIONAL DA MULHER NO PRÓXIMO DIA OITO DE MARÇO, TAMBÉM 

DESTACANDO OS PROJETOS DE LEI RELACIONADOS AOS DIREITOS E À DEFESA 

DAS MULHERES, Nº 31/2024, QUE INSTITUI CAMPANHA “CHECK UP GERAL NAS 

MULHERES” PARA ALERTA E PREVENÇÃO DE TODAS AS DOENÇAS” E O Nº 33/2024, 

QUE “DISPÕE SOBRE A PRIORIDADE DAS MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA 

DOMÉSTICA NO ACESSO AOS SERVIÇOS OFERTADOS PELO SISTEMA NACIONAL DE 

EMPREGO — SINE, NO ÂMBITO MUNICIPAL”. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU DA IMPORTÂNCIA DO RECONHECIMENTO E DA 

VALORIZAÇÃO DAS MULHERES EM NOSSA SOCIEDADE, HOMENAGEANDO AS 

MULHERES DE SUA FAMÍLIA, QUE SEMPRE ESTÃO AO SEU LADO, COMO SUA 

ESPOSA, SUA FILHA E SUA MÃE, QUE O APOIAM SEMPRE. DESTACOU A PRESENÇA 

NO PLENÁRIO DAS SENHORAS MARIA DO SOCORRO E GRACILEINE, 

REPRESENTANTES DO CLUBE DAS MULHERES DO JARDIM ISRAELENSE, QUE 

LUTAM EM FAVOR DE MELHORIAS PARA A VIDA DAS MULHERES E PELO SEU 

BAIRRO, POR ISSO, DESEJOU A TODAS UM FELIZ DIA INTERNACIONAL DA MULHER, 

NO PRÓXIMO DIA OITO. O SENHOR PRESIDENTE FALOU SOBRE AS DISCUSSÕES 

DESTA SESSÃO, MUITO PROVEITOSAS, EM REFERÊNCIA À REUNIÃO DOS 

VEREADORES E SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, COM O OBJETIVO DE 
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ESCLARECIMENTOS E EXPOSIÇÃO DAS REIVINDICAÇÕES DE CADA VEREADOR, 

BUSCANDO SEMPRE O BEM COMUM DA SOCIEDADE, QUE É REPRESENTADA 

PELOS VEREADORES E ESTÁ SEMPRE CLAMANDO POR AJUDA EM CERTAS 

SITUAÇÕES QUE OCORREM EM NOSSO MUNICÍPIO, QUE SÃO LEVADAS AO 

CONHECIMENTO DOS SECRETÁRIOS DA ADMINISTRAÇÃO, ESPERANDO DELES O 

RESPEITO DEVIDO AO LEGISLATIVO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS 

CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


